

COVID-19

redaction@sonapresse.com

Echo Covid

Par S.A.M.

ÊTRE DEHORS NE PROTÈGE PAS DU CORONAVIRUS

Photo: Wilfried MBINAH/L'Union



Pour une consigne claire et universelle et par "principe de précaution", jamais non plus à l'abri d'un passant qui éternue, des experts recommandent le port du masque à l'extérieur. La quasi-totalité des contaminations documentées au Covid-19 se sont produites dans des espaces intérieurs, mais les experts estiment que le port du masque à l'extérieur se justifie. Linsey Marr, experte très citée à l'université Virginia Tech, recommande le masque dehors si la zone est très fréquentée.

LE VIRUS POURRAIT SURVIVRE 28 JOURS SUR DES SURFACES

Le Covid-19 peut, dans un milieu frais et sombre, survivre jusqu'à 28 jours sur des surfaces telles que des téléphones et billets de banque, selon une étude de l'agence scientifique nationale australienne (Csiro). À 20 degrés, le SARS-CoV-2 est extrêmement résistant sur des surfaces lisses, comme des écrans de téléphone. Il peut survivre 28 jours sur du verre, de l'acier et des billets en polymère. À 30 degrés, ce taux de survie tombe à 7 jours et à 40 degrés, il n'est plus que de 24 heures.

TAUX D'INFECTION EN BAISSÉ CHEZ LE PERSONNEL SOIGNANT

Le taux d'infection au Covid-19 au sein du personnel soignant, dans un premier temps beaucoup plus élevé que celui de la population générale, est en baisse même dans des pays où la pandémie continue de faire rage, a annoncé hier l'Organisation mondiale de la santé (OMS). Selon l'agence onusienne, les données collectées auprès de 83 États, pour la plupart en Europe et aux Amériques, montrent désormais "qu'il y a eu une baisse substantielle des infections (parmi le personnel soignant) depuis le début de l'épidémie". L'explosion des cas de Covid-19 parmi le personnel soignant au début de l'épidémie s'expliquait par le manque d'équipements de protection un peu partout dans le monde, y compris dans les pays les plus riches.

Plus de 100 guérisons en 72 heures

Prissilia M MOUITY
Libreville/Gabon

LA tendance baissière de l'épidémie due au nouveau coronavirus (Covid-19) observée au Gabon depuis plusieurs semaines se confirme au fil des jours, au regard des dernières données révélées lundi 12 octobre 2020 par le Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre le coronavirus. Lesquelles indiquent une faible augmentation des nouveaux cas au cours des 72 dernières heures dans la province de l'Estuaire.

Ainsi, sur la période du 9 octobre à ce jour, seulement 25 nouveaux cas ont été signalés uniquement dans la première province du Gabon, sur un total de 2 903 tests de dépistage réalisés à Libreville. Ce qui porte le nombre total des cas testés positifs à 8 860 sur les 201 267 prélèvements effectués depuis le début de la pandémie dans notre pays. On enregistre donc un taux de prévalence de 4,4 % sur l'ensemble du territoire national et un pourcentage de cas guéris, eux aussi en évolution, de 93,6 %.

En effet, on totalise 8 298 personnes guéries dont les 109 annoncées le 12 octobre dernier. Ce qui ramène le nombre des cas actifs à seulement 508 sur 8 860 cas positifs.

Autre amélioration : le nombre des patients internés qui n'a pas évolué depuis plusieurs semaines. Seulement 3 malades séjournent dans des hôpitaux, dont deux au service de réanimation. Ce qui fait un total de 5 patients hospitalisés à Libreville. Le nombre de décès est inchangé. Soit 54 décès au Gabon.

Sur un plan général, le virus est presque "sous contrôle". On enregistre de moins en moins de nouveaux cas de Covid-19. Comme illustration : les provinces de l'Ogooué-Ivindo et de la Nyanga qui n'ont pas signalé de nouveaux cas positifs depuis plus d'un mois. On dénombre, respectivement, 17 et 28 cas confirmés dans chacune de ces provinces.



Situation épidémiologique du 12 octobre 2020.

Vaccin : suspension d'un essai américain

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

Le groupe pharmaceutique américain Johnson & Johnson vient d'annoncer la suspension de son essai clinique d'un vaccin contre le Covid-19, l'un des participants étant tombé malade.

Cette suspension entraîne de facto la fermeture du système d'inscriptions en ligne pour recruter des participants dans le cadre de la phase 3 de l'essai, tandis que le comité indépendant pour la sécurité des patients a été saisi.

Pendant ce temps, les autorités chinoises indiquent que quatre millions d'échantillons ont été prélevés en près de deux jours dans la métropole de Qingdao (est), qui organise un dépistage express en cinq jours de ses 9 millions d'habitants après la découverte ce week-end de trois cas positifs. En Italie, le rythme des contaminations a doublé au cours de la semaine écoulée, avec environ 4 600 cas par jour, contre



Photo: DR/L'Union

L'essai américain suspendu était dans sa phase 3 d'administration.

2 300 cas quotidiens la semaine précédente. De nouvelles mesures de restriction dans l'espace public et privé ont donc été annoncées avec, notamment: interdiction aux bars et restaurants de servir des clients non assis après 21 h 00, interdiction des fêtes et célébrations, interdiction des sports de contact entre amis et des voyages scolaires, limitation à six personnes le nombre d'invités à domicile, limitation des mariages et des baptêmes à 30 personnes.

De façon générale, la pandémie a fait plus de 1,081 million de morts dans le monde depuis fin décembre, selon un bilan établi par les sources officielles. Quelque 37,9 millions de cas ont été officiellement comptabilisés, dont plus de 26,1 millions ont été guéris.

Les États-Unis restent toujours le pays comptant le plus de morts (215 089), devant le Brésil (150 689), l'Inde (109 856), le Mexique (83 945) et le Royaume-Uni (42 875).